

Infancia afectada por conflictos armados

Cruz Roja Española celebró el pasado mes de noviembre en Valencia la Conferencia Internacional "Coloreando la paz" sobre la infancia afectada por los conflictos armados, inaugurada por la Reina Sofía y por Juan Manuel Suárez del Toro, presidente de Cruz Roja Española y de la Federación Internacional de Sociedades de la Cruz Roja, entre otras autoridades.

Días intensos para el intercambio de experiencias y opiniones, la conferencia reunió a más de 250 expertos de todo el mundo: miembros de ONG, organismos

internacionales, asociaciones juveniles, Gobiernos, Unión Europea, medios de comunicación, países donantes, universidades, centros educativos, voluntarios y voluntarias, entre otros.

Los asistentes participaron en tres grupos de trabajo dirigidos a la búsqueda de soluciones para mejorar la vida de los niños y niñas afectados por los conflictos armados, de los que surgieron sendos documentos. Asimismo, de la conferencia dimanó la denominada "Declaración de Valencia", un texto que recoge la esencia de las jornadas.

Declaración de Valencia

Nosotras y nosotros, voluntarias, voluntarios de Cruz Roja Española y los participantes de la Conferencia Internacional sobre la Infancia Afectada por los Conflictos Armados, reunidos en Valencia los días 5, 6 y 7 de noviembre,

Convencidos de que tenemos la responsabilidad ineludible de velar por el bienestar de los niños y niñas afectados por los conflictos armados, Convencidos de que debemos protegerles de todo sufrimiento y garantizar que puedan crecer y desarrollarse en paz,

Convencidos de que la paz no es sólo la "ausencia de conflictos" sino una actitud permanente de respeto, justicia, equidad y solidaridad.

DECLARAMOS

**El derecho de todas las niñas y niños a vivir en un mundo en paz,
El derecho de asistencia y protección**

para todos los niños y niñas víctimas de los conflictos, sean conflictos ocultos, conflictos silenciosos y conflictos olvidados,

El derecho de todas las niñas y niños a vivir en un mundo donde los campos de batalla se transformen en campos de juego.

Y NOS COMPROMETEMOS

**A actuar contra la indiferencia, la desigualdad y la violencia en el mundo,
A promover el respeto de los derechos de la infancia,
A trabajar por la reconciliación, la convivencia y la paz, difundiendo los valores humanitarios y los derechos humanos.**

**Para que los derechos y la protección de la infancia se reflejen en los procesos y acuerdos de paz,
Y para hacer de la paz una responsabilidad de todos y de todas.**

Para más información en: www.cruzroja.es (Apartado "Qué hacemos": "Cooperación Internacional": "Educación para el Desarrollo, la Paz y los Derechos Humanos")

Apoyo a la mayor operación de refugiados en África

Cruz Roja Española

acomete desde primeros de 2004 la gestión, junto con la Cruz Roja Tanzana, de un conjunto de seis campos de refugiados en Tanzania.

Se trata de un grupo de campos, con una población total de 257.000 personas, equipados con una completa infraestructura sanitaria, que consta de 3 hospitales, 17 centros de salud y 3 centros nutricionales.

Allí están 5 delegados españoles más 2 delegadas japonesas contratadas al efecto, con una dotación de 37 todoterrenos y 5 camiones.

En la operación participan 750 empleados de la Cruz Roja de Tanzania, con la aportación de unas 300 más seleccionadas entre los refugiados que han sido capacitadas como agentes de salud.

Los campamentos se ubican en





el noroeste de Tanzania, cercanos a la frontera con Burundi. Fueron creados por el Acnur, la agencia de Naciones Unidas dedicada a los refugiados, con el fin de acoger a los ruandeses, burundeses y congoleños huidos de la región de los Grandes Lagos, cuando el genocidio y conflictos posteriores. Se trata de la mayor y más compleja operación de refugiados en el continente africano; tanto por su duración como por el número de personas afectadas.

La operación se enmarca dentro del Plan Especial para los Grandes Lagos de Cruz Roja Española. Como es habitual, se trabaja con las Cruces Rojas contrapartes. En Tanzania, con la Cruz Roja se ha creado una

detallada planificación de proyectos que buscan crear armonía con la población en las zonas de acogida, la elaboración de proyectos de retorno a lugares de origen y la realización de labores de seguimiento e integración con la población desplazada, una vez efectuado el retorno. Especial atención poseen los proyectos dirigidos al desarrollo de la mujer y la infancia. La gestión de los campos tanzanos cuenta con un presupuesto aproximado de cuatro millones de euros, financiados en su mayoría por la Oficina Europea de Ayuda Humanitaria y con aportaciones de las Cruces Rojas Americana y Japonesa, la Junta de Castilla-La Mancha, el Ayuntamiento de Burgos y el Cabildo Canario.

Refugiados sudaneses en Chad

En medio de la continua violencia que en los últimos meses se ha desatado en la región sudanesa de Darfur, el operativo humanitario para ayudar a la población que huye del conflicto no se ha hecho esperar.

Los combates (entre el Movimiento de Liberación de Sudán y las tropas gubernamentales del país) ya se han cobrado más 3.000 muertos; han producido un éxodo de al menos medio millón de desplazados internos y de 110.000 refugiados huidos al vecino Chad.

La urgencia de la ayuda humanitaria es extrema; la mayoría de los refugiados ha quedado a la intemperie sin disponer de agua ni alimentos. Por si fuera poco, en pocas semanas la época de lluvias aislará la zona del resto del país y por tanto de la ayuda.

Cruz Roja Española ha desplegado su capacidad de ayuda para atender a las necesidades de la población refugiada en Chad. Ha enviado a dos delegados a la zona y trabaja en estrecha colaboración con la Cruz Roja del Chad y la Federación Internacional, que hizo llegar un convoy de 20 camiones con alimentos y suministros de socorro.

La entidad tiene previsto además reforzar su intervención en Darfur, en Sudán, donde lleva 5 años ejecutando diversos programas de seguridad alimentaria, salud y promoción de la mujer.

Estos proyectos están gestionados por tres delegados sobre el terreno y cuentan con la ayuda económica de la UE y de varios ayuntamientos españoles.

